

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

**MESSAGE PUBLIÉ À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE
DES PERSONNES ÂGÉES**

**« Vieillir dignement : l'importance du renforcement des systèmes de soins et de soutien
aux personnes âgées dans le monde entier »**

Le 1^{er} octobre 2024

Avec le vieillissement de la population, les systèmes de soins et de soutien sont essentiels pour permettre aux personnes âgées de continuer de participer activement à la vie de leur communauté et d'enrichir celle-ci.

Pourtant, trop souvent, les personnes âgées n'ont pas accès à cette aide cruciale, ce qui aggrave les inégalités et accroît leur vulnérabilité. Ce sont les femmes, y compris les femmes âgées, qui souffrent le plus de cette disparité, car ce sont bien souvent elles qui ont la charge des soins non rémunérés.

Il est essentiel de reconnaître les droits des personnes qui reçoivent des soins comme de celles qui les prodiguent, pour bâtir des sociétés plus résilientes.

Nous devons nous efforcer de mettre au point des systèmes de soins centrés sur l'humain, qui soient durables et équitables et donnent voix au chapitre aux personnes âgées en garantissant leur participation à l'élaboration des politiques.

Pour cela, il faut investir dans l'infrastructure des soins formels de longue durée, créer des possibilités de travail décent et permettre aux personnes qui prodiguent des soins informels de devenir des aidants formels.

En cette Journée internationale des personnes âgées, engageons-nous à renforcer les systèmes de soins et de soutien pour garantir la dignité des personnes âgées et des aidants.
